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Ž全球第三žŽ国内唯一žŽ行业领
跑žƀƀ当这些Ž标签ž集中于一家企
业 ，就注定了它的卓越经历和可盼
未来ʪ

走进位于禹会区科创产业园的安
徽中科米微电子技术有限公司测试车
间，工作人员正在对产品性能进行测
试ʪ安徽中科米微电子技术有限公司
是一家专业从事光学MEMS芯片研发
和生产的企业，也是国内首家专注光
通信MEMS芯片的高科技公司ʪ自
2019年落户蚌埠以来，安徽中科米微
电子技术有限公司凭借着雄厚实力，
成为光通信MEMS芯片全球第三ʩ国
内唯一的供应商ʪ

光器件是宽带光通信系统的Ž基
石ž，而光芯片则是光器件的Ž核心ž，
可以实现光通信系统的调谐ʩ控制ʩ光
路由ʩ监控ʩ保护等功能ʪ中科米微致
力于生产光衰减器 ( VOA )ʩ光开关
(OSW)ʩ光可调滤波器(TOF)ʩ光扫描
镜等光MEMS微镜芯片等，相当于给
光通信系统装上Ž聪明大脑ž，让其运
行更科学ʩ更智能ʪ

Ž中科米微产品技术水准与国际同
行相当，公司能够根据客户需求进行针
对性优化和迭代，提供更灵活的定制服
务ʪž安徽中科米微电子技术有限公司
生产经理郑秀莉介绍，公司技术团队联
合中国兵器工业第二一四研究所，针对

光学MEMS芯片国产化率较低ʩ工艺不
稳定问题，在MEMS光通信芯片的产业
化方面一路攻坚克难，成功解决了关键
核心技术问题ʪ至此，中科米微打通了
从设计到产品的完整产业链，包括流
片ʩ测试ʩ划片ʩ后道处理等生产流程，
填补了国内在该领域的空白，可完全实
现同类产品的进口替代，并在成本和服
务上具备明显优势ʪ

为护航企业发展，禹会区倾力打
造国家级显示模组产业集群，为包括

中科米微在内的集群企业做好服务保
障ʪ集群为企业代建厂房，企业采取
长期租赁ʩ先租后买ʩ租买结合等方式
入驻，无需拿地建厂，减少了图审ʩ施
工等环节，将更多资源和精力集中于
研发ʩ生产，实现企业轻资产运营ʪ集
群内还建立有Ž一站式ž服务中心和包
保联系ʩ首席服务员等机制，以及帮办
服务ʩ安全生产ʩ服务评价等标准化制
度，成立有6支产业基金，规模超70亿
元，定期开展政策解读ʩ法律ʩ财务ʩ金

融等服务ʪ
目前，企业已有三条生产线，和国

内外上下游的光通信器件ʩ系统ʩ应用
等几十家公司展开合作，每年可生产
150万颗光芯片，产值近亿元ʪ已申请
专利30余项，其中14项获得授权ʪŽ我
们公司会加大力度自主研发，为客户
做定制或联合开发MEMS芯片的迭代
延 伸 型 号 ，同 时 开 发 光 通 信 高 阶
MEMS微镜产品，努力为国内光通信
行业作出更大的贡献ʪž郑秀莉表示ʪ

安徽中科米微电子技术有限公司：

走稳强Ā芯ā路
蚌报融媒体记者 李景 文/图

企业检验车间内，工作人员对产品进行检验Ǒ

本报讯（融媒体记者 杨
露露）5月2 0日上午 ，市长马军
调研高考综合改革工作 ，督导
高考和Ž三夏ž准备工作ʪ副市
长吴永彬 ʩ乌兰其其格分别参
加相关活动ʪ

在 蚌 埠 市 教 育 招 生 考 试
院，马军现场察看考务管理ʩ试
卷保密及转运等工作 ，视频查
看全市各考点情况 ʪ他指出 ，
要高度重视安全保密工作 ，强
化考务人员保密纪律教育及安
全教育培训 ，确保考务安全 ʪ
在蚌埠第三中学 ʩ蚌埠第九中
学 ，马军听取全市高考综合改
革工作汇报 ʪ他强调 ，今年是
高考综合改革的Ž首考ž之年 ，
各县区 ʩ各相关部门要提高政
治站位 ，统筹推进高考综合改
革 落 地 见 效 ʪ要 压 实 工 作 责
任 ，加大安全隐患和设备故障
排查力度，切实做好交通出行ʩ
食品安全ʩ医疗卫生ʩ电力供应
等 各 项 工 作 ʪ要 强 化 考 务 组
织，进一步完善应急预案，确保
发现问题第一时间响应 ʩ第一
时间解决 ，全力保障Ž平安 高
考žʪ

正是小满时节 ，我市即将
进入Ž三夏ž大忙 ʪ当天上午 ，
马军还来到淮上区张菲菲家庭
农场及军凯农民专业合作社 ，
认真查看小麦长势 ，与合作社
负责人ʩ农技专家等深入交流，
细致了解Ž三夏 ž工作准备 情
况ʪ马军指出，粮食安全是Ž国
之大者ž，要统筹抓好Ž三夏ž生
产工作 ，精准ʩ科学ʩ高效做好
机收作业调度 ʩ技术培训指导
等各项工作 ，确保夏粮颗粒归
仓ʩ秋粮种足种好ʪ
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本报讯（融媒体记者 杨露露）5
月20日下午，市长马军到蚌埠市12345
政务服务便民热线中心，开展Ž我当接
线员ž活动ʪ

活动中，马军耐心接听了18名
群众来电 ，涉及城市管理 ʩ住房建
设ʩ劳动保障等多个方面ʪ马军认
真倾听ʩ仔细记录群众诉求，逐一耐
心回应群众关切ʪ对于能够现场解
决的当场予以答复，需要进一步核
查的问题，现场要求有关单位迅速
落 实 ，明 确 办 理 时 限 ʩ限 期 督 办
解决ʪ

马军强调，悠悠万事，民生为大ʪ

各县区ʩ各部门要牢固树立以人民为
中心的发展思想，进一步畅通反映渠
道 ，进一步压实Ž收集Ÿ交办Ÿ办
理Ÿ反馈Ÿ回访ž工作责任，Ž全流
程ʩ闭环式ž解决群众反映的诉求，让
热线更有温度ʩ办理更有力度ʪ要及
时分析研判，汇总热线当月群众反映
的热点ʩ难点问题，为政府科学决策ʩ
改进工作提供精准依据ʪ要深入践
行新时代Ž枫桥经验ž，传承弘扬Ž四
下基层ž优良作风，始终做到民有所
呼ʩ我有所应，以Ž时时放心不下ž的
责任感，最大限度把矛盾解决在基
层ʩ化解在萌芽ʪ

用力用情解决群众反映的诉求

让热线更有温度办理更有力度
马军开展Ā我当接线员ā活动

■新闻导读

本报讯 刚刚过去不久的Ž五一ž
假期，蚌埠文旅再次火爆Ž出圈ž，旅游
消费进一步提升ʪ数据显示，Ž五一ž假
期，全市接待游客403.04万人次ʩ与去年
同期基本持平，实现旅游收入20.14亿
元ʩ同比增长34.81%ʪ

假期过后，蚌埠市以第二届文化旅
游美食季为总抓手，继续紧追Ž网红城
市ž流量，深化Ž长红ž策略，深拓Ž长红ž

路径，深挖美食ʩ音乐ʩ赛事元素加持消
费场景，有效聚集人流，释放消费潜能，
创造消费新Ž留量ž，不断提升城市知名
度美誉度，增强群众幸福感自豪感ʪ5
月17日-19日，龙虾啤酒嗨玩节ʩ涂山音
乐嘉年华ʩ快手直播大舞台ʩ击剑赛ʩ打
卡游等系列活动共引流近80万人次，其
中外地人数超过40万人次，实现旅游收
入约2.94亿元，其中过夜游人数同比增

长63.5%ʪ万达广场ʩ百大名品ʩ百货大
楼等主要商超销售额同比增长90%以
上，核心城区蚌山区宾馆入住率同比上
涨93.6%ʪ

以Ž美食+ž创造消费新Ž留量žʪ采
取全城行动ʩ县区联动，举办第二届龙
虾啤酒嗨玩节，营造Ž全城一节ž氛围ʪ
5月17日-19日，1个主会场ʩ8个分会场
参 与 人 数 约 6 0 万 人 次 ʩ同 比 增 长
185.41%ʪ#来蚌埠吃龙虾#定制话题播
放量3178.8万次ʪ目前龙虾啤酒嗨玩节
正在持续进行中ʪ

以Ž音乐+ž创造消费新Ž留量žʪ挖
掘大禹文化名山Ž流量ž，加持顶流歌手
Ž人气ž，举办为期2天的涂山音乐嘉年
华，场内观众逾5万人次ʩ场外中国（蚌
埠）古民居博览园和龙子湖风景区周边

超过12万人次ʪ快手直播大舞台落户
蚌埠，仅5月17日当天，直播最高同时在
线164万人，直播总观看人数6656万人ʪ

以Ž赛事+ž创造消费新Ž留量žʪ融
合Ž赛会展游ž，举办张亮亮杯击剑赛，
直接参加和参与人数达1万余人次，延
续赛事经济之火ʪ蚌埠体育中心ʩ涂山
-黑虎山骑行步道ʩ健身步道ʩ龙子湖帆
船中心成为体旅融合好去处ʪŽ跟着赛
事来蚌埠žŽ参加健身去旅行ž成为蚌埠
旅游新时尚ʪ

以Ž文化+ž创造消费新Ž留量žʪ以
Ž大禹文化ž为主题，举办大禹文化周系
列活动和蚌埠市玉文化交流活动，打造
涂山爱情打卡地，5月17日-19日禾泉小
镇引流近1万人次ʪ涂山正成为年轻人
喜欢的旅行打卡地ʪ

深化文旅体商融合 创造消费新Ā留量ā

千 企 万 众 评 科 长
2023年度优秀科长风采第九期

春耕备耕直接关系到全年粮食和
重要农产品的稳产保供，对很多农村
经营主体来说，也是最需要充足资金
投入的时候ʪ这时候要是资金Ž断了
供ž，最是让农户发愁ʪ

淮上区沫河口镇石王村淮民稻田
养虾农民专业合作社的负责人王宇，

就对此有着切身的体会ʪŽ我们的发展
模式是立体种养殖，在稻田ʩ菜藕ʩ观
赏莲以及养小龙虾等方面尝到了甜
头 ，开春准备把种养殖规模扩大到
2000亩，但是看着各项农资价格噌噌
地涨价，我算是被资金这个拦路虎给
卡住了ʪž王宇说，自己正因为缺乏抵
押物难以贷款而发愁的时候，却有人
来到自家田里，把贷款Ž送上门ž了ʪ

这送Ž贷ž上门的是市财政局农业

农村科科长郝文韬ʪ市财政局ʩ省农担
公司蚌埠业务管理中心联合开展了Ž早
春行Ь码上办ž财政金融惠农行动，帮助
新型农业经营主体解决春耕生产资金
短缺问题，以小分队形式有针对性走访
种养大户ʩ秸秆合作社等新农主体，了
解他们在春季农业生产ʩ春季田管ʩ春
耕备耕中存在的困难，面对面采取Ž一
对一ž服务，帮助解决实际问题ʪ

Ž为了应对农资价格上涨，中央出

台了实际种粮农民一次性补贴政策，
今年还会继续实施，但只靠补贴不能
解决根本问题，关键还要发挥好财政
金融的撬动作用，用Ż党建引领Ь码上
办ż的惠农方式，引金融的水来滋润农
业发展的田ʪž郝文韬告诉记者，有了
这样的好政策，让农户都知晓ʩ能搞
懂ʩ用起来就是最关键的部分，也是自
己最该着力的地方ʪ

(下转02版)

郝文韬：

惠农政策送到位，才是真正有作为
蚌报融媒体记者 郝玉琳

住房公积金利率下调
◎我市近5万户职工将从明年起获益

◎年还款额总数减少约2300万元
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身残不忘助残

用双手回馈社会
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怀远文旅繁花竞芬芳

融合发展出新彩
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